

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Viernes 2 de Julio de 1937

Núm. 298

## Obecuri, El Llado y Monte Mello, son el triunfo de ayer en Vizcaya

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 1.º de julio de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Frente de Vizcaya.*—Nuestras fuerzas han llegado por el Norte a los límites de la provincia de Santander, ocupando las alturas de Montella, Obecuri, El Llano y Monte Mello. El enemigo ofreció resistencia que fué vencida, derrotándole y persiguiéndole duramente. Abandonó numerosos muertos y se le cogieron gran cantidad de prisioneros. El número de éstos y de los presentados en el día de hoy, alcanza la cifra de 2.400.

**Frentes de Asturias, Santander y León.**—Ligeros tiroteos. **EJERCITO DEL CENTRO.**—Sin novedades dignas de mención. Se han pasado a nuestras filas varios oficiales y 47 soldados.

**EJERCITO DEL SUR.**—En el frente de Granada se ha efectuado una rectificación a vanguardia, habiéndose castigado al enemigo que había intentado interrumpir los trabajos de fortificación.

Salamanca, 1.º de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Marín Moreno.*

### La aviación roja ha bombardeado cobardemente a Sevilla

### Las escasas bajas causadas son mujeres

**Sevilla.**—A las siete menos cuarto de la mañana de hoy la población se despertó al ruido de fuertes detonaciones. Pronto se supo que éstas habían ocurrido hacia el ensanche del sector Sur de la ciudad.

En efecto, una escuadrilla de ocho aviones rojos había logrado volar rápidamente sobre distintos lugares, lanzando algunas bombas sobre las barridas de hoteles del Guadalquivir, conocida por el nombre de Heliópolis.

Cuatro mujeres que dormían tranquilamente han perdido la vida entre los escombros de sus casas destruidas.

Una de las bombas cayó en el centro de la calle Jamaica, rompiendo el piso de la calle y alcanzando la metralla a varios chalets, principalmente a los números 5 y 6.

En esta calle resultaron heridos levemente los hermanos Concepción y José Luis Pérez y don Emilio Gómez Sánchez.

Otra bomba cayó en la calle Ni caragua, en el jardín de una casa donde se encuentra una droguería, produciendo la metralla serios desperfectos en dicha casa.

La tercera bomba cayó en un grupo de chalets, sobre el muro que divide los dos chalets centrales, destruyendo los techos de las alcobas colindantes, en los números 6 y 8 de la calle de Panamá.

En el 6 dormía doña Berta Roe tiger, de cincuenta y cuatro años, viuda, y su hija Lilly, de diecisiete,

damas austriacas; las dos fueron extraídas sin vida de entre los escombros.

En el chalet inmediato, núm. 8, perecieron también las señoritas Trinidad y María Dolores Quico Gangas, de treinta y cuatro y quince años, respectivamente, hijas del conocido fabricante de calzado don Francisco.

La cuarta bomba cayó delante de un chalet de la calle Tejo. Fué ésta una bomba de suerte, porque la terraza Pérgola, que da acceso a la puerta de entrada fué la que recibió de lleno los efectos explosivos.

A poco de conocerse el suceso, se personaron en el barrio el general Queipo de Llano, el gobernador, el alcalde y otras autoridades.

Miembros de Falange Española Tradicionalista y soldados de otros cuerpos ayudaron a los bomberos en los trabajos de auxilio.

Los cadáveres de las cuatro víctimas fueron conducidos al cuartel de Falange, donde quedaron depositados.

Los aviones rojos, que huyeron cobardemente al elevarse tres cañas nuestros, eran de marca Potez, y las bombas que arrojaron, de fabricación rusa.

Inmediatamente funcionaron nuestros servicios antiaéreos, viéndose a un avión enemigo que se separó de sus compañeros y huyó en dirección Norte, dejando una gran estela de humo, lo que hace suponer que iba seriamente tocado.

### Continúa nuestro avance en Vizcaya

Hoy se han pasado a nuestras líneas 2.000 milicianos

Salamanca.—*El avance de nuestras columnas continúa por todo el frente vasco; el tiempo, que ha mejorado notablemente, permite que éste sea eficaz. Las columnas que operan por la costa han conquistado importantes posiciones, habiéndose pasado a nuestras filas numerosos milicianos y paisanos. Entre los prisioneros capturados en esta operación de la costa y los pasados a nuestras filas se elevan en total a más de 2.000.*

### La resistencia enemiga fué vencida totalmente, llegándose al límite de Santander

### Ayer se presentaron 2.400 milicianos rojo-separatistas

### En el frente granadino se mejoran nuestras posiciones notablemente

## Son ya muchos los pasados vascos que luchan junto a nosotros

**Bilbao, 1 (Información especial para El Alcázar, por Fernando Ors).**

Cuando ayer entraron nuestros carros de asalto en Valmueda se presentaron unos doscientos hombres ante cada uno de ellos, y eran cuatro, o sea el batallón completo; porque, como la mayor parte de sus antiguos compañeros, están decididos a no salir de Vizcaya. «No retrocedemos más, que se haga de nosotros lo que se quiere; aquí están nuestras armas y el propósito de contribuir lealmente con vosotros a extirpar la plaga con que a la fuerza tuvimos que confundirnos».

Esa plaga se refiere a los asturianos. Han incendiado la iglesia de Somorrostro. Han hecho arder varias casas y retroceden revolcándose en sangre, porque son muchas las víctimas en las que hacen pagar su furor.

Varios antiguos gudaris, a los que nosotros conocimos cuando estaban detenidos, los hemos visto con uniformes de requetés y falangistas incorporados en tercios o centurias de los que se batían en primera línea, y conste que aquella incorporación ha sido voluntaria y requerida insistentemente. El Tercio de Begoña se nutrirá de nuevos y buenos elementos. La guerra en el sector rojo no desmoralizó los sentimientos de esos muchachos cuya regeneración la buscan en las armas, y el lado de los que siempre debieron estar.

Algunos aparatos rojos se presentaron hoy a gran altura y hostilizaron a algunos pueblos de los que recientemente han sido liberados. Nuestras escuadrillas salieron en su persecución y a toda marcha se perdieron de vista sin que volvieran a aparecer; los aparatos rojos lanzaron algunos proyectiles, pero sin consecuencias de ninguna clase.

Esta tarde se inauguró la comunicación Burgos Miranda Bilbao. En el primer tren que inicia este recorrido, llegaron los generales Gil Yuste y López Pinto, con las autoridades burgalesas y sus Estados Mayores, dispen-

sándoseles a los ilustres viajeros un cariñoso recibimiento. Acompañados del gobernador militar, del civil, del coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz y el séquito que les acompañaba, estuvieron en Portugalcte; después se inauguró el magnífico puente flotante del Arenal, que mide 82 metros, con doble circulación para peatones y coches, con una calzada; es de seis metros y un peso de diez toneladas; es un gran estudio del comandante don Cipriano Arbex, de la compañía de Ingenieros del 6.º Cuerpo del Ejército que en cinco días, con la colaboración de los zapadores navarros, que no han descansado, descongestionaron el tránsito de la ciudad por los puentes, en un gran alarde de ingeniería de campaña, pues ha habido necesidad de resolver el problema de las mareas calculando el nivel del agua durante aquel fenómeno, que tiene una diferencia de nivel de cuatro metros.

Esta tarde fué inaugurado el puente que contribuirá a normalizar el desenvolvimiento de la población. El Cuerpo de Telégrafos ha transmitido en un solo

día seis mil despachos, aparte del servicio oficial y del que tuvo que recibir. Hay que tener en cuenta que los rojos, además de inutilizar todas las líneas, se llevaron también todos los aparatos y los instalaciones han tenido que hacerse como si se montaran nuevas líneas, aparte de las comunicaciones que al día siguiente de la ocupación de Bilbao pudieron establecerse. Ayer empezaron a comunicar directamente con Valladolid. Estos detalles demuestran con qué interés se trabaja en todos los organismos, para que desde el primer día de la ocupación de una ciudad, se noten los efectos de una organización que atiende hasta los detalles que pueden parecer más insignificantes.

Bilbao, como ya dije hace unos días, pierde actualidad para los periódicos. Yo, que deseaba gozar unos días de vacaciones, habré de dejarlo para más adelante. A las columnas hay que seguirles siempre a donde vayan y ahí está nuestra perplejidad de elección, porque la habrá para todos los gustos y emociones.

### Ya se piensa en evacuar Santander

**San Sebastián.**—Parece ser que se va a llevar a cabo la evacuación de Santander. Para ello, «lle vados de su exceso de humanitarismo», Inglaterra y Francia proporcionan los medios de locomoción, aunque esta evacuación no es de mucho agrado para Francia que prevee el conflicto del alojamiento.

El señor Grandi cree que el Control está totalmente roto.

**Salamanca.**—El embajador italiano señor Grandi ha indicado que antes de la retirada de Alemania e Italia del sistema de Control, el Comité de No Intervención parecía estar un poco estable, pero que después de la retirada de esas naciones ha quedado totalmente roto.

### El armamento recogido en Vizcaya prueba las ayudas que reciben los rojos

**Salamanca.**—Sigue la recogida de armamento y material de guerra que los rojo-separatistas dejan abandonado en su huida. Entre el material de guerra cogido en el frente vizcaíno, existe material de procedencia inglesa, francesa y rusa, lo que prueba la ayuda de estas naciones a los «católicos» vascos.

### Perfil del día

Continúa nuestro avance en Vizcaya, tanto, que el frente ya ha cambiado de nombre, aunque no oficialmente. Podemos hablar ya del frente de Santander, pues nuestros soldados, en este primero de julio, han arrancado a los marxistas posiciones de tierra castellana.

Pero con ser de importancia los avances, más lo es aún el número de milicianos y gudaris presentados en nuestras líneas. No se trata ya de filtraciones ni de entrega de grupos aislados y medio copados. Son compañías completas, batallones enteros los que se llegan a nosotros diariamente. Dos mil cuatrocientos hombres han abandonado hoy las posiciones rojas. Un Ejército que sufre tales sangrías, a más de probarnos su desmoralización, demuestra también el desconcierto de sus mandos.

Ignoramos la cifra exacta de los efectivos marxistas del Norte, pero por muy elevada que sea, un simple cálculo nos hace ver que, con pocas jornadas como la de hoy, no quedará frente a nosotros ningún núcleo capaz de ofrecer una seria resistencia.

No son ya sólo los vascos los que se han cansado de guerrear, pues el mayor número de presentados hoy, corresponde a milicianos santanderinos. Esto nos demuestra también que la idea de la España Nacional le habla vencido aún antes de que nuestro glorioso Ejército dejara sentir sobre ellos el enorme peso de sus armas.

Seguirán batallando y huyendo los envenenados y los malvados, pero la masa forzosa que les sigue, estará dentro de poco y totalmente a nuestro lado.